
檔案編號：CC/L2/132/20/TW 

敬啟者： 

有關：反對 5X 改入德輔道西，影響特快線的效率，令 5X 特快線有名無實.要求保留 5X 的

原有路線安排，並於日後研究進一步提升 5X行車速度之可能性 

多謝 貴會於早前就 2020 至 2021 年度巴士路線計劃來函轉達議員的意見。我們已備悉 貴

會於 3月 12日會議上通過的動議，經有關部門再三分析及仔細研究後，現謹覆如下： 

自港鐵西港島延線通車後，5X 號線的客量大幅減少，西行方向由銅鑼灣至中環前往西區的

客量下跌約七成半，由中環前往西區的客量更下跌超過八成；而東行方向由西區前往中環至

銅鑼灣的客量下跌約八成，由西區前往中環至金鐘的客量更下跌約八成半。鑑於公司收到地

區人士建議增設由大坑銅鑼灣道前往中上環一帶的巴士服務，故公司建議利用 5X 號線過剩

的運載力連繫兩區，以善用巴士資源及回應地區訴求。 

新建議下，5X 號線會修改一段往堅尼地城方向的行車路線，改經德輔道中及德輔道西，現

行班次及往銅鑼灣方向的行車路線維持不變。有關改道不但令大坑銅鑼灣道一帶的乘客可有

直接的巴士服務前往上環及西營盤，亦可為中環及上環一帶的乘客提供多一條前往堅尼地城

的巴士路線選擇。我們亦建議新增 2／5X 號線與 18P 號線的八達通轉乘優惠，乘客可繼續

使用較快捷的巴士服務前往堅尼地城。 

祈望 貴會能慎重考慮本公司就上述路線計劃的理據。 

再次多謝 貴會對本公司服務的關注。 

       此致 

中西區區議會 

交通及運輸委員會秘書 

黃慧欣女士 

城巴有限公司 

公眾事務部 謹啟 

2020年 5月 8日 
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檔案編號：CC/L2/130/20/TW 

 

敬啟者： 

 

有關：要求 40 及 40M 重整後，車輛分配不變，但分別行駛羅便臣道及堅道，要求維持現有

班次及頻密程度，以服務乘搭 40及 40M的市民 

 

多謝 貴會於早前就 2020 至 2021 年度巴士路線計劃來函轉達議員的意見。我們已備悉 貴

會於 3月 12日會議上通過的動議，經有關部門再三分析及仔細研究後，現謹覆如下： 

 

在本年度的巴士路線計劃中，公司建議把 40M 號線延伸至灣仔北臨時公共運輸交匯處，來

回方向取道軒尼詩道及金鐘道，為乘客提供往來中半山及南區與灣仔及金鐘商貿區的巴士服

務，並可為現時每日約 1,300名於灣仔至金鐘一帶乘搭 40號線前往中半山及南區的乘客，額

外提供 40M 號線的選擇，班次亦可由現時每 20 分鐘一班加密至兩線聯合班次至每 15 分鐘

一班，縮短乘客的候車時間。 

 

配合路線及行車時間延長，該線上午繁忙時段以後由華富（北）開出及全日由灣仔北臨時公

共運輸交匯處開出的班次時間需稍作調整，而上午繁忙時段由華富（北）開出的班次則維持

不變。 

 

祈望 貴會能慎重考慮本公司就上述路線計劃的理據。 

 

再次多謝 貴會對本公司服務的關注。 

 

       此致 

中西區區議會 

交通及運輸委員會秘書 

黃慧欣女士 

城巴有限公司 

公眾事務部 謹啟 

 

2020年 5月 8日 

 



 

 

 

檔案編號：CC/L2/131/20/TW 

 

敬啟者： 

 

有關：反對 103P 取消早上的服務，建議改爲學校線，依據學校校曆表的需要，為學童服

務，安排 103P的晨早服務 

 

多謝 貴會於早前就 2020 至 2021 年度巴士路線計劃來函轉達議員的意見。我們已備悉 貴

會於 3月 12日會議上通過的動議，經有關部門再三分析及仔細研究後，現謹覆如下： 

 

103P 號線自 2011 年開辦以來客量一直持續偏低，平均每班車只有約 30 名乘客。公司曾於

2015 年調整該線之服務時間，嘗試配合乘客需求以提升客量，惟客量情況並無改善。公司

認為將 103P號線再作班次上的調整亦難以對客量提升有太大幫助。故建議取消 103P號線，

以善用巴士資源。 

 

祈望 貴會能慎重考慮本公司就上述路線計劃的理據。 

 

再次多謝 貴會對本公司服務的關注。 

 

       此致 

中西區區議會 

交通及運輸委員會秘書 

黃慧欣女士 

城巴有限公司 

公眾事務部 謹啟 

 

2020年 5月 8日 

 



 

 

 

檔案編號：CC/L2/133/20/TW 

 

敬啟者： 

 

有關：反對 973 號取消晚上 7 時後之服務，因 73 號線並不能取代 973 號之過海服務，以及

西營盤至黃竹坑葛量洪醫院、淺水灣、赤柱等服務 

 

多謝 貴會於早前就 2020 至 2021 年度巴士路線計劃來函轉達議員的意見。我們已備悉 貴

會於 3月 12日會議上通過的動議，經有關部門再三分析及仔細研究後，現謹覆如下： 

 

根據客量調查，973 號線全日最高一小時載客率約為六成，於下午七時後的載客率約為一成

至兩成半，而於東頭灣道及赤柱監獄路段上落的乘客只佔全日客量的 5%，並延長了行車時

間。 

 

為善用巴士資源，公司建議 973 號線調整班次至全日 30 分鐘一班，並提早來回方向的尾班

車時間至晚上七時，以及來回方向不經東頭灣道及赤柱監獄。因應 973 號線提前尾班車開出

時間，公司建議 73 號線於晚上七時後的班次來回方向均繞經舂磡角及馬坑，並調整上午繁

忙時間後由數碼港開出及全日由赤柱村開出的班次至 20 至 30 分鐘一班，以配合 973 號線的

服務改動，方便馬坑邨的居民外出。 

 

配合上述建議，公司將新增 973 號線與 6／6X／260／73 號線的八達通轉乘優惠，以照顧現

時乘搭 973 號線往返東頭灣道及赤柱監獄的乘客；以及增設 73 號線與 970／970X 號線的八

達通轉乘優惠，以照顧晚上七時後乘搭 973號線往返九龍及赤柱的乘客。 

 

祈望 貴會能慎重考慮本公司就上述路線計劃的理據。 

 

再次多謝 貴會對本公司服務的關注。 

 

       此致 

中西區區議會 

交通及運輸委員會秘書 

黃慧欣女士 

城巴有限公司 

公眾事務部 謹啟 

 

2020年 5月 8日 

 



 

 

 

檔案編號：CC/L2/135/20/TW 

 

敬啟者： 

 

有關：中西區區議會交運會反對現階段取消 W1 路線，並應在明年度「中西區巴士路線計

劃」時再作檢討 

 

多謝 貴會於早前就 2020 至 2021 年度巴士路線計劃來函轉達議員的意見。我們已備悉 貴

會於 3月 12日會議上通過的動議，經有關部門再三分析及仔細研究後，現謹覆如下： 

 

為配合高鐵通車，城巴於 2018 年開始營辦 W1 號線，提供經西區海底隧道來往金鐘至高鐵

西九龍站的服務。W1 號線的載客率自開線以來持續嚴重偏低，根據 2019 年 12 月中服務調

整後的營運紀錄，全日最高一小時的載客率仍不足兩成，而全日平均載客率更低於一成。故

此，我們建議取消 W1號線，以善用巴士資源。 

 

祈望 貴會能慎重考慮本公司就上述路線計劃的理據。 

 

再次多謝 貴會對本公司服務的關注。 

 

       此致 

中西區區議會 

交通及運輸委員會秘書 

黃慧欣女士 

城巴有限公司 

公眾事務部 謹啟 

 

2020年 5月 8日 

 



 

 

 

檔案編號：CC/L2/134/20/TW 

 

敬啟者： 

 

有關：要求巴士公司於中山公園附近增加 18X 東行線巴士站，以滿足區內居民往東區之交

通需求 

 

多謝 貴會於早前就 2020 至 2021 年度巴士路線計劃來函轉達議員的意見。我們已備悉 貴

會於 3月 12日會議上通過的動議，現謹覆如下： 

 

感謝中西區交通及運輸委員會支持新巴 18X 號線東行改道行經中環及灣仔繞道，改道方案

若可落實，新巴會一併處理東行方向在中山公園附近增設巴士站，以方便該處的乘客。 
 

再次多謝 貴會對本公司服務的關注。 

 

       此致 

中西區區議會 

交通及運輸委員會秘書 

黃慧欣女士 

新世界第一巴士服務有限公司 

公眾事務部 謹啟 

 

2020年 5月 8日 
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